

Anfrage in der **Fragestunde** an Frau Stadträtin Elke Kahr, eingebracht in der Gemeinderatssitzung vom **17. Oktober 2019** von Gemeinderat DI Heinrich Sickl

Sehr geehrte Frau  
Stadträtin  
Elke Kahr  
Rathaus  
8011 Graz

Graz, am 15.10.2019

Betreff: Verkehrschao in Graz  
**Fragestunde**

Sehr geehrte Frau Stadträtin!

Aufgrund des Stadion-Waldes im Klagenfurter Wörthersee-Stadion wurde das Europaleague-Heimspiel zwischen dem Wolfsberger AC und dem AS Roma nach Graz verlegt. Der 3. Oktober als Termin für das Spiel war schon lange bekannt. Bekannt war selbstverständlich auch, dass viele Fans des WAC nach Graz reisen werden. Vor allem wusste man auch, dass der WAC gratis Fanbusse zur Verfügung stellen wird, um möglichst viele Fans nach Graz zu holen. Auch wenn die genaue Anzahl der Busse bis zuletzt unklar war, konnte man doch annehmen, dass es viele sein würden.

Die Busse, die auf der Liebenauer Tangente stadtauswärts geparkt haben, waren hauptverantwortlich für ein stadtweites Chaos. Fußballfans sind sogar auf der Autobahn zum Stadion spaziert – eine untragbare Situation. Die Nerven der Autofahrer lagen blank, der Verlust für die Wirtschaft war enorm, die Feinstaubbelastung hoch.

Es war eine höchstpeinliche Situation für die Stadt Graz, die durch den Klagenfurter Stadion-Wald das Glück hatte, ein internationales Fußballspiel als Gastgeber-Stadt austragen zu dürfen. Neben der Zurverfügungstellung eines schönen Stadions ist aber auch die Gewährleistung einer reibungslosen An- und Abreise ein wesentliches Kriterium. In diesem Zusammenhang titelte der ORF „Megastau in Graz: Niemand fühlt sich verantwortlich“.

Unmittelbare Stellungnahmen kamen nur von Seiten der Polizei, die mitteilte, dass angesichts der Situation nur spontan reagiert werden konnte. In Summe war das ein völliges Versagen in puncto Planung, Koordination und Kommunikation aller Verantwortlichen. Die Fehler sind jedenfalls auch im Rahmen Ihrer Ressortverantwortlichkeit zu suchen.

Aus diesem Grund ergeht an Sie, sehr geehrte Frau Stadträtin, namens des Freiheitlichen Gemeinderatsklubs nachstehende

**Anfrage**

gem. § 16a der GO des Gemeinderates  
der Landeshauptstadt Graz:

**Müssen sich die Grazer Bürger wie auch die Besucher des Spiels zwischen dem WAC und der Mannschaft aus Istanbul am 7. November abermals auf ähnliche Zustände einstellen, oder haben Sie im Rahmen Ihrer Ressortverantwortlichkeit bereits entsprechende Vorkehrungen getroffen?**